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НОВОСТИОСТРЫЙ ВОПРОСПОЗДРАВЛЯЕМ!

МАРШРУТЫ ВЛАСТИ

Заслуженное признание
Медалью ордена «За заслуги перед Отечеством» II

степени награждён глава Чебаркульского района Ни	
колай Новосёлов.

Почётное звание «Заслуженный врач РФ» присво#
ено заведующему отделением ГКБ № 3 Челябинска
Геннадию Филимонову.

Композитору, преподавателю челябинской гимна#
зии № 10 Елене Попляновой присвоено звание «Зас#
луженный работник культуры РФ». Тринадцать лет на#
зад Елена Поплянова первая в России открыла музы#
кальную школу для будущих мам и грудных детей. За
это время ею разработана уникальная методика заня#
тий с малышами до трёх лет, собран музыкальный ма#
териал, который стал основой для обучающих семи#
наров#практикумов преподавателей художественных
школ по всей стране. Всего из рук губернатора приня#
ли государственные награды двадцать два выдающих#
ся деятеля культуры, науки, образования.

Готовы бланки ветеранов
В типографии заканчивается печать бланков

удостоверений ветеранов труда Челябинской об	
ласти, и уже в ближайшее время будет проводить	
ся их торжественное вручение.

Напомним, что депутатами Законодательного Со#
брания Челябинской области был принят закон, рас#
ширяющий категорию граждан, имеющих право на
льготы: в регионе появилось звание «Ветеран труда
Челябинской области».

Право на льготы в Челябинской области с начала
2008 года получили 213  011 человек – мужчины со ста#
жем более 40 лет, женщины со стажем более 35 лет и
женщины, родившие и воспитавшие пятерых и более
детей. Этим категориям предоставляются те же льго#
ты, что ветеранам труда, имеющим государственные
награды: бесплатное зубопротезирование, компенса#
ция за проезд в общественном транспорте, за пользо#
вание телефоном и радио, а также 50#процентная
скидка на оплату жилищно#коммунальных услуг. На эти
цели в текущем году в областном бюджете предусмот#
рено 1,5 миллиарда рублей.

Избежать очередей и беспокойства пенсионеров
позволила слаженная работа органов соцзащиты. Все#
ми льготами ветераны труда Челябинской области на#
чали пользоваться в полном объёме точно в срок. Под#
тверждением права на льготы вместо удостоверения
служили отметка в пенсионном и паспорт. Теперь бу#
дут выданы и удостоверения.

Лев САЛТЫКОВ

Все на Сабантуй!
28 июня в Челябинске, в парке культуры и от	

дыха им. Ю.А. Гагарина, состоится областной на	
ционально	культурный праздник Сабантуй.

Сабантуй – древний татарский и башкирский на#
родный праздник, традиционно проводимый по окон#
чании посевных работ. В нём соединились все само#
бытные традиции, обычаи, национальные спортивные
состязания, песни, обряды, игры. Он стал поистине
любимым праздником южноуральцев. Нынешний Са#
бантуй приурочен к Году семьи и 75#летию Челябинс#
кой области, поэтому все мероприятия будут прони#
заны этими темами.

Наши в Третьяковке
В знаменитой Третьяковской картинной гале	

рее председатель Законодательного Собрания
Челябинской области Владимир Мякуш открыл
выставку «Русская живопись XVIII – первой трети
XX вв.» из собрания Челябинского областного му	
зея искусств.

Выставка проходит в рамках всероссийской про#
граммы государственной Третьяковской галереи «Зо#
лотая карта России». Проект направлен на воссозда#
ние единого культурного пространства России, пропа#
ганду и освоение хранящегося в музеях страны отече#
ственного и мирового культурного наследия.

Челябинский областной музей искусств представ#
ляет столичным ценителям произведения Шишкина,
Айвазовского, Левитана, Крамского, Поленова, Вене#
цианова, хранящиеся в его собрании. Первоначальный
отбор картин для выставки проводился южноуральс#
кими экспертами, затем к работе подключились спе#
циалисты Третьяковской галереи. Всего в Москву от#
правлено 68 художественных полотен из постоянной
экспозиции областного музея искусств.

Выставка стала возможной благодаря инициативе
губернатора Челябинской области Петра Сумина, под#
держанной депутатами Заксобрания. На средства об#
ластного бюджета в процессе подготовки к выставке
выполнена реставрация ряда произведений и истори#
ческих рам, изготовлены специальные контейнеры для
транспортировки полотен. Также к выставке выпусти#
ли специальный каталог, который станет не только пу#
теводителем для посетителей Третьяковки, но и спра#
вочником для специалистов и критиков.

Открывая выставку, директор Третьяковской гале#
реи Валентин Родионов подчеркнул, что Третьяковка
гордится своим уникальным проектом «Золотая карта
России», и почти за 10 лет его реализации выставка
Челябинской области стала одной из лучших.

Заместитель директора галереи по науке Лидия
Иовлева как специалист по истории русского искусст#
ва XVIII#XIX веков отметила, что в экспозиции есть на#
стоящие раритеты, редчайшие вещи, такие как авто#
портрет Д. Левицкого и портрет его жены, портреты
работы В. Перова. Такие произведения Третьяковка не
отказалась бы иметь в своём фонде.

# На открытие собрались многие представители
челябинского землячества в Москве, была атмосфера
праздника, – говорит Владимир Мякуш. – Честно при#
знаюсь, воспользовался ситуацией и после церемонии
открытия выставки побродил и по другим залам Тре#
тьяковки. Ещё раз убедился – сколько там ни бывай, а
впечатления всегда потрясающие.

Продлится выставка в течение двух месяцев.
Яков САМОЙЛОВ

ЧИСТАЯ ВОДА
И ШЛАКООТВАЛ

Конфликт коммерческих
структур вокруг златоустовских
шлакоотвалов, полных цветных
металлов, нашумел по всей обла#
сти. И то сказать – дело до стрель#
бы дошло. Но губернатор начал
свой обход территории всё же не
с этого. Прежде его заинтересо#
вала городская очистительная
станция, на которой в этом году
планируется начать реконструк#
ционное строительство.

Сегодня в реку Ай Златоуст
сбрасывает более 100 тысяч кубо#
метров сточных вод ежесуточно! А
очищается из них меньше полови#
ны. Выходит, что реализацией про#
екта «Чистая вода» здесь и не пах#
нет. Вернее – пахнет, но дурно.
Оборудование на водоочистке из#
ношено донельзя, кадры пенсион#

Главный вопрос, который об#
суждался во время встречи, –
проблема оформления в соб#
ственность многочисленных пост#
роек. Особенно остро этот вопрос
сейчас стоит в селе Миасское,
жители которого столкнулись с
тем, что не могут стать полноп#
равными хозяевами собственных
домов, поскольку на то нет необ#
ходимых документов и законода#
тельно эта проблема пока никак
не регулируется. С такой же бе#
дой столкнулись и жители Уфим#
ских каменных карьеров.

# Должен сказать, что реше#
ние этой проблемы не зависает,
а просто ложится в основу другой
работы, – заметил южноуральс#
кий депутат Госдумы Виктор
Плескачевский. – Проблема, ко#

Право быть хозяином
Встреча председателя Законодательного Собрания
Челябинской области Владимира Мякуша с коллега	
ми из Госдумы началась с приятной новости для спи	
кера южноуральского парламента. Председатель
комитета Государственной Думы по собственности
Виктор Плескачевский зачитал представление пред	
седателя Госдумы Бориса Грызлова, в котором го	
ворилось о том, что за существенный вклад в разви	

тии законодательства и российского парламента	
ризма Владимир Мякуш награждён почётной грамо	
той Государственной Думы и медалью. Кроме того,
заслуги в области парламентаризма южноуральско	
го спикера были отмечены и депутатом парламент	
ского Собрания Союза Белоруссии и России, депу	
татом национального Собрания республики Бело	
руссия Михаилом Павловичем Сосонко.

торая существует сегодня в селе
Миасское, очевидна, сейчас не#
обходимо найти варианты её ре#
шения. Если говорить о решении
вопроса в рамках всей страны, то
может появиться очень много
злоупотреблений, когда можно
будет взять любое строение, най#
ти свидетелей и доказать, что оно
было построено 20 лет назад,
когда действовало другое зако#
нодательство. Главное в этом
случае не навредить. Право соб#
ственности у россиян никто не
отнимает, но считаем, что было
бы правильно ввести презумп#
цию частной собственности. Это
означает, что не гражданин дол#
жен доказывать, что это его, а го#
сударство должно доказать, что
это не его.

С Виктором Семёновичем со#
гласился председатель Заксоб#
рания Челябинской области Вла#
димир Мякуш. Он подчеркнул,
что вопросы частной собствен#
ности сложны и актуальны для
всех. Общий закон принять се#
годня невозможно, он требует
детальной проработки. Влади#
мир Викторович заметил, что,
учитывая, насколько конструк#
тивные отношения сложились
между южноуральскими и феде#
ральными парламентариями, в
скором времени существующие
проблемы могут быть сдвинуты с
мёртвой точки.

Пока что даже в судебном по#
рядке многие граждане не могут
доказать своё право на частную
собственность, поскольку в на#

стоящий момент суды отказыва#
ют в рассмотрении подобных дел.

Потом выездное заседание
Комитета по собственности Гос#
думы под председательством
Виктора Плескачевского переме#
стилось в кабинет губернатора
Челябинской области Петра Су#
мина. Основной вопрос, обсуж#
давшийся в ходе совещания, ка#
сался разработки федерального
закона «Об особенностях участия
субъектов малого предпринима#
тельства в приватизации арендо#
ванного государственного и му#
ниципального имущества». Раз#
работка нового закона началась
ещё три года назад, но лишь в
марте текущего года депутаты
приступили к его рассмотрению.

Продолжение на стр. 2

Строгий взгСтрогий взгляд гляд губернаубернаторатора
Рабочие поездки по городам и весям в расписании
губернатора Петра Сумина – дело обычное, посто	
янное. Можно, конечно, слушать доклады, читать
статистические отчёты, но картина, порой, становит	
ся яснее, если всё посмотреть воочию, что называ	
ется, пощупать своими руками. Зачастую такие по	
ездки дают больше, чем рапорты и отчёты.

На этот раз пунктом губернаторского контроля стал
один из значимых областных городов – Златоуст.
Значим он не только по многонаселению, но и по про	
мышленному потенциалу. А ещё главу областной ис	
полнительной ветви власти тревожили социальные
проблемы и конфликты, потрясавшие в последнее
время этот город на отроге горы Косотур.

ного возраста, зарплата слесаря
не превышает 6 500 рублей. О чём
тут можно говорить? Между тем
несколько лет на областные сред#
ства город возводит самотечный
тоннель общей протяжённостью
почти в четыре с половиной кило#
метра. Осталось пройти около 500
метров, на что потребуется ещё
два года. К слову, в нынешнем году
затрачено 27 миллионов рублей
областных средств и четыре мил#
лиона – городских. Понятно, гу#
бернатора ни темпы, ни сам под#
ход к делу не устроили. Сумина
больше порадовал представлен#
ный ему проект общей реконструк#
ции водоочистки и водообеспече#
ния города. Пусть это дороже, но
проблема для Златоуста решится
в комплексе и на многие десятиле#
тия. Только где же взять деньги?

Окончание на стр. 4

Бей коррупцию!
В 2007 году прокуратура Челябинской облас	

ти выявила 1 958 преступлений коррупционной
направленности, что на 41% выше показателя
2006 года. Уже в текущем году, за первые пять
месяцев, сотрудниками силовых ведомств было
раскрыто более тысячи преступлений данной
группы.

Рост выявленных преступлений к уровню предыду#
щего года составил уже 60%. Это самый высокий по#
казатель не только на Урале, но и в целом по стране,
считает прокурор области Александр Войтович.

Как сообщил на заседании областного Совета бе#
зопасности заместитель начальника ГУВД Челябинс#
кой области по вопросам экономической безопаснос#
ти Владимир Павлов, особое внимание при работе по
предупреждению и пресечению коррупции уделяется
реализации приоритетных национальных проектов –
этот вопрос взят на еженедельный контроль. В ГУВД
создана специальная рабочая группа, которая за 2007
год выявила 28 преступлений коррупционной направ#
ленности в сфере реализации нацпроектов, за пять ме#
сяцев текущего года – 21 преступление. В основном,
это случаи хищения бюджетных средств, мошенниче#
ство, злоупотребление должностными полномочиями.

Для ужесточения мер по противодействию корруп#
ции ряд предложений высказал начальник управления
ФСБ РФ по Челябинской области Александр Кривяков.
В частности, предлагается ввести наказание за по#
средничество во взяточничестве, а также расширить
юридическое понятие «должностное лицо», для того
чтобы привлекать к ответственности не только руко#
водителей органов власти, но и руководителей пред#
приятий и организаций, которые финансируются за
счёт бюджетных средств. С подобными законодатель#
ными инициативами Александр Кривяков предложил
выйти на Государственную Думу РФ.

Депутаты Законодательного Собрания Челябинс#
кой области готовят свои предложения в закон о борь#
бе против коррупции, которые уже на этой неделе бу#
дут оформлены и направлены в Москву, в Госдуму.

Государственные награды
Президент России Дмитрий Медведев подпи	

сал указ о награждении государственными награ	
дами южноуральцев.

Почётное звание «Заслуженный врач России» при#
своено заведующему отделением Челябинской обла#
стной клинической больницы Владимиру Ахматову,
заведующей кафедрой Уральской государственной
медицинской академии дополнительного образования
Галине Бельской и заведующей отделением клиники
Челябинской государственной медицинской академии
Марине Юскиной. За заслуги в области здравоохра#
нения почётное звание «Заслуженный работник здра#
воохранения Российской Федерации» получили Тать	
яна Саулина и Валентина Чувакина – старшая аку#
шерка и старшая медицинская сестра клиники Челя#
бинской государственной медицинской академии.

Начальнику отдела министерства социальных отно#
шений Челябинской области Ольге Гладковой при#
своено почётное звание «Заслуженный работник со#
циальной защиты населения Российской Федерации».

За заслуги в экономике и финансовой деятельнос#
ти почётное звание «Заслуженный экономист Россий#
ской Федерации» получила управляющая Калининс#
ким филиалом акционерного коммерческого банка
«Челиндбанк» Нина Мякшун.

Профессор «Магнитогорской государственной кон#
серватории (академии) имени М.И. Глинки» Рафаил
Бакиров удостоен почётного звания «Заслуженный де#
ятель искусств Российской Федерации». За заслуги в
области культуры почётное звание «Заслуженный работ#
ник культуры Российской Федерации» получили ректор
Уральского института непрерывного образования Об#
щества «Знание» России Ирина Золотарёва и художе#
ственный руководитель Дворца культуры «Челябинский
тракторный завод#УРАЛТРАК» Ирина Карпова.

В этом году в Сабантуе примут  участие професси#
ональные и любительские творческие коллективы Че#
лябинской области, Башкортостана и Татарстана. В
городском парке пройдёт концерт, а также традици#
онные для этого праздника зрелищные игры, весёлые
конкурсы, среди которых «бой на бревне», «достань
барана», «битьё горшков», и конечно, основным собы#
тием на празднике станут состязания по националь#
ной борьбе корэш.



123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
1234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890122 ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ 23

июня
2008

№ 26

РАСТИТЬ ПАТРИОТОВ

НАЦПРОЕКТ: ЖИЛЬЁ

# 27 мая в Москве прошёл круглый
стол, посвящённый теме патриотическо#
го воспитания, – рассказал Дмитрий Фё#
дорович. – Скажу честно, единого подхо#
да к этому вопросу нет. До сих пор тема
патриотизма – удел энтузиастов, таких
как вы – члены областного Совета. Но что
радует, выводы были сделаны. Во#пер#
вых, государство закажет патриотичес#
кие фильмы, книги у кинематографов и
писателей. Во#вторых, предлагается из#
менить учебные программы у школьни#
ков, ввести дополнительные специаль#
ные учебные дисциплины. В#третьих, ре#
шено принять конкретную целевую про#

Под сенью Андрея Первозванного
Губернатор Челябинской области Пётр Иванович Сумин поддержал всероссийскую военно	
патриотическую игру «За Россию!», которая пройдёт в Чебаркульском районе с 25 по 30 июня.
Он выделил 450 тысяч рублей для оргкомитета. Об этом на очередном заседании
Общественного совета при Законодательном Собрании области по патриотическому
воспитанию и военно	шефской деятельности сообщил его председатель Дмитрий Вяткин –
депутат Государственной Думы России.

грамму по патриотическому воспитанию
с защищённой строчкой по финансиро#
ванию из бюджета. Я подготовил пред#
ложения для нашей фракции «Единая
Россия» по приданию статуса партийно#
го проекта работе по патриотическому
воспитанию. Одновременно подготовил
предложение в Бюджетный кодекс: надо
поддерживать советы ветеранов, обще#
ства инвалидов и другие подобные орга#
низации. Сегодня председатели этих
организаций работают и все мероприя#
тия проводят на «энтузазизме».

Вяткин внёс ещё одно предложение.
# Чем больше мы будем давать обо#

снованных и развёрнутых предложений
по нашей теме, которые готов представ#
лять и защищать на любом уровне, тем
быстрее будет продвигаться наше об#
щее дело.

Интересное сообщение сделал про#
тоиерей Игорь Шестаков, член Совета:

# В сентябре ожидается прибытие ча#
стицы мощей святого апостола Андрея
Первозванного в Челябинск. Частицы на#
ходились в нашем областном центре с
80#х годов девятнадцатого века и были
спасены от поругания в 1929 году – ве#
рующие перенесли святыню в Троицко#
Сергиеву лавру. Святейший Патриарх
всея Руси Алексий II благословил мощи
в Челябинск. Андрей Первозванный –
покровитель военно#морского флота.
Поэтому есть предложение. У нас есть
подшефные подлодки «Магнитогорск» и
«Челябинск», эсминец «Гремящий». И
было бы хорошо, если б командный со#
став экипажей принял участие в этой свя#
той церемонии.

В очередной раз делегация Челябин#
ской области из 20 человек работала в
рамках всероссийской «Вахты Памяти»
на Синявинских высотах под Санкт#Пе#
тербургом (руководители Олег Грознец#
кий и Евгений Зязев). Четырнадцать мо#
лодых людей были в составе делегации
из центра патриотического воспитания

Еткульского района «Росток».
# Нами было найдено 18 бойцов, по#

гибших в Великую Отечественную вой#
ну, – комментарии к слайд#фильму дал
Евгений Зязев. – Опознан уроженец Са#
марской (а тогда Куйбышевской) облас#
ти Александр Кузнецов. Все найденные
экспонаты переданы в школьные музеи
пяти муниципальных образований обла#
сти. Но главное, что наши ребята – учас#
тники экспедиции провели множество
встреч со старшеклассниками, ветера#
нами. Это были незабываемые минуты
откровенного общения.

Юрий СЕЙИДОВ,
фото автора

На снимках: заседание ведёт Дмитрий
Вяткин; члены Общественного совета
(слева направо) отец Игорь Шестаков,
Игорь Арефьев (Сатка) и Ольга Растег#
няева (Челябинск)

Пора в детсад!
По словам первого заместителя министра образования и науки Челябин	

ской области Татьяны Калугиной, в мае было открыто 1 015 дополнитель	
ных мест, тогда как в апреле – в два раза меньше. С начала текущего года
было создано 2 740 новых мест в садиках. В целом по области за этот год
планируется открыть 15 тысяч мест в детских дошкольных учреждениях.

На сегодняшний день детские сады в Челябинской области посещает 162 400
детей, это 76% от общего числа дошколят. В течение прошлого года было откры#
то 9 386 дополнительных мест в садиках. Несмотря на успехи, в связи с улучше#
нием демографической ситуации очерёдность остается большой: путёвки в са#
дик ждут 41 719 малышей. Для того чтобы значительно сократить очерёдность в
детские сады, в середине прошлого года губернатор Пётр Сумин направил до#
полнительно на создание новых мест в садиках миллиард рублей с условием, что
они будут освоены в течение года. Однако муниципалитеты не успевают осваи#
вать эти средства. Только 20 городов и районов полностью истратили выделен#
ные им суммы, у остальных на сегодняшний день около половины средств оста#
ётся на счетах. Между тем деньги необходимо освоить до 1 июля, в противном
случае, остатки через полтора месяца согласно Бюджетному кодексу будут спи#
саны со счетов и перераспределены в пользу тех, кто их эффективно осваивает.

НОВОСТИ

Трудовое лето студентов
Традиции движения студотрядов в Челябинской области начали воз	

рождать четыре года назад по инициативе губернатора Петра Сумина.
Сегодня это один из самых сильных, эффективных и крупных студотря	
дов в стране, его численность составляет 7 000 человек.

По словам руководителя Челябинского областного студенческого отряда Сер#
гея Горюшкина, самыми многочисленными в этом году станут отряды строите#
лей и вожатых – по две тысячи человек. Также студенты будут работать провод#
никами, механизаторами, аварийными комиссарами, спасателями.

На подготовку бойцов к работе областной студотряд в этом году направил два
миллиона рублей. Зимой и весной ребята получали профессии штукатуров, ка#
менщиков, маляров и другие. Всего обучение прошло около полутора тысяч сту#
дентов. Строительные специальности особенно актуальны в этом году, посколь#
ку южноуральская молодёжь будет участвовать в крупнейших федеральных про#
ектах – строительстве объектов к Олимпиаде#2014 в Сочи и реализации програм#
мы по ремонту многоквартирных домов. В области ребята по традиции прини#
мают участие в строительстве и ремонте социальных объектов. На эти цели из
областного бюджета муниципальные образования получили субсидии в разме#
ре 58 миллионов рублей. Ещё около 5,5 миллиона выделено на ремонт квартир и
домов ветеранов Великой Отечественной войны, который уже четвёртый год про#
водится силами студентов.

ОСТРЫЙ ВОПРОС

Окончание, начало на стр. 1
Напомним, существующий феде#

ральный закон запрещает выкуп в рас#
срочку или кредит арендованного малы#
ми предприятиями государственного и
муниципального имущества. Однако со#
гласно 131#му федеральному закону до
1 января 2009 года на аукционах долж#
ны быть распроданы все неприватизи#
рованные государственные и муници#
пальные объекты. Таким образом, без
принятия нового законопроекта малые
предприниматели могут оказаться в си#
туации реквизиции арендуемых ими по#
мещений.

Правительство и Законодательное

Право быть хозяином
Своеобразным подведением итогов

совместной работы комитетов Госдумы
и южноуральского Заксобрания за три
года назвал Виктор Плескачевский
встречу с депутатами и представителя#
ми бизнеса.

Главный вопрос на повестке заседа#
ния – малый бизнес. Совещание состо#
яло из двух блоков. Первый касался зе#
мельных и имущественных отношений.
Вторая часть была посвящена вопросам
государственного регулирования про#
фессиональной предпринимательской
деятельности.

# Три года законопроект по малому
бизнесу обсуждался в правительстве

могли выкупить помещения, не сорев#
нуясь со спекулянтами.

Что ещё удалось внести в законопро#
ект. Во#первых, заявительный порядок,
который позволяет с момента вступле#
ния закона в силу подать заявку на при#
обретение муниципального имущества,
до того как региональные и муниципаль#
ные власти создадут свой перечень
объектов имущества для предоставле#
ния малому бизнесу льготных условий
для выкупа объектов недвижимости.

Второе. Удалось увеличить площадь
с 300 до 500 кв. метров, внести в закон
не только имущественные комплексы,
но и имущество унитарных предприя#

нансового банкротства принимаются.
Предложил держать во внимании про#
цесс участия всех уровней власти в
структуре налоговых интересов. Сегод#
ня муниципалитетам как участникам
дела о банкротстве предоставляется
право опротестовывать процесс прода#
жи объектов. Муниципалитет может на#
стаивать на повторной оценочной экс#
пертизе.

Много вопросов и предложений по#
ступило от собравшихся по поводу сни#
жения налогового бремени в части на#
лога на заработную плату и инвестиции.
Как отметил председатель Комитета по
собственности, наконец#то со стороны
правительства принято первое систем#
ное решение. До этого были лишь по#
пытки снижения налогов, выглядевшие,
как раздача подачек. Хотя Госдума сде#
лала шаг вперёд в направлении малого
бизнеса, но вызвала ещё ряд нареканий
со стороны бизнесменов. Первый воп#
рос: нужны ли малому бизнесу кассовые
аппараты? Однозначного ответа нет.
Председатель комитета по экономичес#
кой политике Заксобрания Семён Ми#
тельман настаивает, что кассовые аппа#
раты необходимы, но фискальную па#
мять нужно удалить. Предприниматели
высказывали претензии по поводу мно#
гочисленных проверок малого бизнеса
надзорными органами, перед которыми
малые и средние предприятия находят#
ся в бесправном положении.

От лидера «Союза успеха» Веры Со#
коловой поступила просьба о возмож#
ности введения дополнительных нало#
говых стимулов для семейного бизнеса.
На что председатель Комитета по соб#
ственности ГД РФ ответил, что малый
бизнес и так выделен в отдельную фор#
му, и нет необходимости усложнять гра#
дацию формы хозяйствования, тем са#
мым создавая неопределённость, кото#
рой могут воспользоваться и крупные
предприятия.

В заключение встречи председатель
комитета по экономической политике
ЗСО Семён Мительман констатировал,
что заседание прошло конструктивно, а
главное, у председателей обоих коми#
тетов общие взгляды на сложившиеся
проблемы в законодательстве.

# Все предложения, которые коми#
тет по экономической политике направ#
ляет в Федеральное Собрание, находят
поддержку и понимание в комитете по
собственности ГД, – говорит Семён Ми#
тельман. – Те вопросы, которые мы об#
суждали, лежат в основе концепции
развития Челябинской области до 2015
года и Стратегии#2020. Наша задача –
внести коррективы в законодательные
акты и начинать действовать: привле#
кать инвестиции и внедрять инновации.

Также Виктор Плескачевский вручил
почётные грамоты Комитета Госдумы
по собственности за развитие законо#
дательства РФ председателю комите#
та по экономической политике ЗСО Се#
мёну Мительману, вице#президенту
ЮУТПП Борису Токареву, председате#
лю Союза женщин#предпринимателей
Челябинской области Вере Соколовой
и другим.

Ирина АДЛЕР,
Ирина ЯББАРОВА

собрание Челябинской области вышло
с рядом законодательных инициатив
при разработке нового закона. Так, юж#
ноуральские депутаты предлагают зна#
чительно расширить полномочия
субъектов федерации в части помощи
малому бизнесу. Если эти поправки бу#
дут приняты, у региональных властей
появится возможность, например, уве#
личить время рассрочки выкупа поме#
щения с пяти до десяти лет или увели#
чить максимально допустимую пло#
щадь арендуемых помещений – с 500
до 1 000 кв. м.

В Государственной Думе новый за#
конопроект будет рассматриваться 25
июня. По словам Виктора Плескачевс#
кого, для принятия закона со всеми по#
правками нет никаких препятствий.

Также губернатор обсудил с депута#
тами Госдумы переход от лицензирова#
ния строительной деятельности к так на#
зываемым саморегулируемым строи#
тельным организациям. Ожидается, что
отказ от лицензирования позволит ус#
тановить контроль качества производи#
мых стройматериалов и строящихся
объектов.

РФ, – комментирует Виктор Плескачев#
ский. – В марте нынешнего года Указом
председателя правительства РФ была
создана комиссия по малому бизнесу,
которая дорабатывала законопроект,
после чего он был принят в первом чте#
нии. Ожидается, что в последних числах
июня закон пройдёт во втором чтении,
а в июле – уже в окончательном.

Суть проблемы в том, что согласно
ФЗ#131 до 1 января 2009 года муници#
пальные образования должны продать
всё недвижимое имущество, не находя#
щееся в собственности власти, через
аукцион. Закон затронул добросовест#
ный бизнес, который вложил средства
в восстановление помещений. Мы со#
чли справедливым, предоставить мало#
му бизнесу, арендующему помещения в
течении трёх лет, преференции, то есть
право выкупа помещения вне аукциона,
по рыночной цене, но в рассрочку на
пять лет.

Речь идёт о помещениях площадью
не более 500 кв. метров. При этом ре#
гионам дано право увеличивать эту нор#
му. Для того чтобы малый бизнес, такой
как парикмахерские, магазины, аптеки,

тий. По этому разделу возникает масса
спорных вопросов.

Что касается закона по «дачной ам#
нистии», то пока, по словам Плескачев#
ского, он на время замер. В России со#
храняется проблема: чтобы защищать
собственность, надо её описать. Но не#
смотря на всю сложность процесса,
процедуру нельзя упрощать до нельзя,
допуская неточности границ. Вносились
предложения выделить кадастровую
оценку из общего понятия оценочной
деятельности. Даже та оценка, которая
выполняется в интересах муниципали#
тета, на 20#30 % завышена. Есть приме#
ры регионов, где вводился умножаю#
щий коэффициент на кадастровую
оценку. Понятно, что хотелось увеличить
налоговую базу и арендную плату. В ито#
ге внесены в проект дополнения. Пер#
вое, кадастровая оценка – часть общей
оценки. Второе – любой налогоплатель#
щик наделяется правом оспорить када#
стровую оценку.

Также предпринимателей волновал
процесс банкротства предприятий.
Плескачевский отметил, что все пред#
ложения по оптимизации процесса фи#

Эпоха капремонта
2008	2011 годы – срок проведения мероприятий по капремонту мно	

гоквартирных домов  в Челябинской области. Для этих целей создана об	
ластная адресная программа, её общая сумма финансирования 6 350 млн.
рублей. Заметим, программа на этом не заканчивается. В последующие
годы её реализация будет продолжена.

Предполагается отремонтировать более восьми тысяч многоквартирных до#
мов Челябинской области, уровень изношенности которых от 20 до 60 процен#
тов. Из разных источников на реализацию программы уже выделен 1 млрд. 650
млн. рублей. В этом году ремонт осуществят на восьми миллионах кв. метров
жилья. А на трёх миллионах «квадратов» ремонтные работы уже идут вовсю. В
следующем году предполагается отремонтировать ещё шесть#восемь ммилли#
онов кв. метров жилья.

На данный момент в программе участвует 12 муниципальных образований об#
ласти, ещё семь стремятся примкнуть к ней в ближайшее время. Об этом гово#
рилось на заседании комитета Заксобрания по строительству, жилищно#комму#
нальной политике и дорожному хозяйству.

Образуются новые ТСЖ
На заседании комитета ЗСО по строительству, жилищно	коммуналь	

ной политике и дорожному хозяйству рассмотрен вопрос о мероприятиях
по оказанию помощи в создании товариществ собственников жилья.

Основная задача данных мероприятий – ускорить процесс образования ТСЖ.
С этой целью в муниципальных образованиях области созданы консультацион#
ные центры, организуются бесплатные юридические консультации, налажено
взаимодействие со СМИ, создана информационная база на специальных сай#
тах, организуется обучение руководителей.

К началу 2009 планируется довести долю ТСЖ среди управляющих компаний
области до 10%. Уже сегодня многие муниципальные образования выполнили
данную норму: в Усть#Катавском районе этот процент равен 15,7, в Пластовском
– 14,3.

Мероприятия проводятся с начала года. В целом, с января по 1 апреля число
ТСЖ в Челябинской области увеличилось на 68,4%. Организовано 280 ТСЖ в 38
муниципальных образованиях области.

Ипотека ширится
С января по май текущего года в Челябинской области выдано 6 430 ипо	

течных кредитов на сумму более семи миллиардов рублей. Основную часть
заёмщиков составляют жители Челябинска. Далее идут жители Кышты	
ма, Еманжелинска, Копейска, Златоуста, Магнитогорска, Чебаркуля.

Процентные ставки по ипотечным кредитам на сегодня колеблются от 10,75%
до 14% в зависимости от первоначального взноса и срока кредитования.

Заёмщиком и залогодателем может быть только гражданин Российской Фе#
дерации, официально зарегистрированный по месту жительства или пребыва#
ния. Минимальный возраст заёмщика должен составлять не менее 18 лет и не
превышать 65 лет к истечению срока ипотечного кредита (ранее было 75 лет).
Количество заёмщиков по одному кредитному договору не может превышать трёх
человек. Супруги заёмщиков должны быть участниками ипотечной сделки, несо#
вершеннолетние дети – только с согласия органов опеки и попечительства. Лица,
подлежащие призыву на срочную воинскую службу, могут стать заёмщиками при
наличии документа, подтверждающего отсрочку от прохождения воинской служ#
бы до 27 лет или увольнение в запас, а также при наличии созаёмщика – лица, не
подлежащего призыву на срочную воинскую службу.

АИЖК будет требовать подтверждения платёжеспособности заёмщика справ#
кой по форме 2#НДФЛ либо по специальной форме АИЖК.

Из объектов рефинансирования исключены кредиты, выданные на приобре#
тение комнат и индивидуальные жилые дома, расположенные на земельных уча#
стках, предоставленных в аренду.

Приобретаемая с помощью ипотечного кредита квартира передаётся в залог
(ипотеку) Корпорации или банку, ссудившему недостающую сумму на покупку, до
полного погашения долга. По истечении шести месяцев с момента получения
кредита возможно досрочное его погашение.

Дорогие выпускники!
Долгий школьный путь, полный трудностей, серьёзных ис	

пытаний и ярких праздников, уже стал историей. Отзвенел
последний школьный звонок, сданы экзамены, получен атте	
стат о среднем образовании, тем самым закончилось ваше
детство. Это радостное и одновременно тревожное событие,
ведь впереди — взрослая жизнь, где уже лично вам принимать

те или иные решения и брать ответственность за их выполнение.
Вам, молодым, предстоит решить амбициозную задачу, которую поставил

перед нашим обществом Владимир Владимирович Путин – к 2020 году Россия
должна войти в пятёрку стран с наиболее развитой экономикой.

Верю в вас, вы получили качественное образование, ваша энергия и настой#
чивость помогут вам решить эту задачу, как и последующие. Вы наша надежда,
наша гордость. Удачи вам! Ни пуха ни пера!

Светлана ИШМУРАТОВА,
депутат Государственной Думы,

двукратная олимпийская чемпионка
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ГРАНИ МОНЕТИЗАЦИИ

В КОМИТЕТАХ

В Законодательном Собрании Челя#
бинской области прошёл своеобразный
ликбез для руководителей представи#
тельных органов местного самоуправле#
ния. Кроме того, спикеры советов и со#
браний депутатов обменялись опытом
по планированию своей деятельности и
поделились проблемами, возникшими в
рамках реализации 131#го закона «Об
общих принципах организации местно#
го самоуправления в Российской Феде#
рации».

Разговор получился точечным и при#
цельным. О нововведениях в законода#
тельстве о местном самоуправлении
рассказал председатель профильного
комитета ЗСО Анатолий Брагин. Он на#
помнил, что с 1 января 2009 года все
муниципальные правовые акты должны
включаться в регистр субъекта Россий#
ской Федерации. В связи с этим уже
практически готов законопроект, при#
званный обеспечить данную работу,его
планируется рассмотреть и принять в
первом чтении на июньском заседании
Заксобрания. Затем он будет направлен
во все муниципальные образования об#
ласти для ознакомления, внесения по#
правок и предложений.

# Хотел бы отметить основные поло#
жения законопроекта, – говорит Анато#
лий Иванович. – Уполномоченным орга#
ном по организации и ведению регист#
ра будет правительство Челябинской
области, которое самостоятельно будет
устанавливать порядок включения муни#
ципальных правовых актов в регистр.
Предварительно срок передачи вновь

Ликбез для депутатов
Муниципалитетам нужно срочно провести ревизию своих законов и признать ненужные и не
работающие нормативно	правовые акты утратившими силу. Кроме того, необходимо в очень
короткие сроки – полтора месяца – закончить работу по приведению Уставов муниципальных
образований в соответствие с требованиями законодательства и зарегистрировать их  в
региональном управлении Минюста РФ.

принятого правового акта в правитель#
ство составит 30 дней со дня опублико#
вания.

Подлежат включению в регистр: ре#
шения, принятые по результатам рефе#
рендума, схода граждан, акты об Уста#
вах муниципальных образований (МО),
нормативно#правовые акты МО, а также
нормативные правовые акты глав МО,
местных администраций. Это коснётся
каждого муниципального образования.
Поэтому просим внимательно ознако#
миться с законопроектом, при необхо#
димости в указанные сроки внести свои
предложения.

Подчеркну, что в регистр будут вклю#
чаться и все действующие нормативные
правовые акты. Для них устанавливает#
ся полугодовой срок. В связи с этим
надо произвести ревизию нормативно#
правовой базы и признать утратившими
силу ненужные и уже не действующие
законы. Это работа очень большая. По#
этому к ней надо приступать в срочном
порядке. Мы в ЗСО до сих пор практи#
чески на каждом заседании «чистим»
хозяйство.

Работа правительства Челябинской
области будет заключаться не только в
механическом включении законов в ре#
гиональный регистр и предложений для
формирования федерального регистра.
Ответственные лица также будут прове#
рять местные нормативно#правовые
акты на соответствие Конституции, за#
конодательству России и Челябинской
области. В случае несоответствия обла#
стное правительство будет вправе по#

требовать от МО привести акты в соот#
ветствие – сначала добровольно, а в слу#
чае невыполнения – принудительно, че#
рез суд.

Также Анатолий Брагин осветил со#
стояние дел по ещё одному актуально#
му вопросу: о возможности участия ор#
ганов местного самоуправления в адми#
нистративной юрисдикции. Сегодня у
них нет права ни составлять протоколы,
ни создавать административные комис#
сии и пр.

# Это, по меньшей мере, неразумно,
– заметил один из самых опытных юри#
стов Челябинской области, – когда дей#
ствует множество актов, установленных
органами местного самоуправления, но
сами эти органы из процесса контроля
за исполнением исключены. ЗСО подго#
товило поправки в федеральный закон
о наделении органов местного самоуп#
равления такими полномочиями, есть
такие же обращения в Госдуму и из дру#
гих областей России. Думаем, нам уда#
стся пробить брешь в федеральной сте#
не вокруг местного самоуправления.

Правда, многие опасаются волокиты,
но, по словам Брагина, отношение в Го#
сударственной Думе к региональным
инициативам постепенно меняется к
лучшему.

# Правда, сегодня в профильном ко#
митете Думы есть разные мнения имен#
но по этому вопросу, некоторые даже
предлагают вообще переписать Адми#
нистративный кодекс. Но вот это дей#
ствительно будет волокита, и потому мы
настаиваем на наших поправках.

Ещё один больной для Челябинской
области вопрос – Уставы многих муни#
ципальных образований не соответству#
ют действующему законодательству. И
по словам Анатолия Брагина, времени
на исправление ситуации очень мало.

# На недавнем совещании полпред
Пётр Латышев обозначил срок – июль.
Призываю всех действовать оператив#
но, чтобы Челябинскую область не ста#
вили всему округу в качестве дурного
примера. Если честно, мы в этом отно#
шении выглядим не самым лучшим об#
разом.

По словам Павла Буланова, началь#
ника отдела законодательства и веде#
ния федерального регистра Челябинс#
кой области Главного управления Мини#
стерства юстиции РФ по Уральскому
федеральному округу, модели Устава
разосланы во все 316 муниципальных
образований Челябинской области.
Они, конечно, носят рекомендательный
характер, но лучше им последовать – во
избежание разночтений.

# Иногда приходится отказывать в ре#
гистрации из#за отсутствия того или ино#
го документа, – говорит Павел Юрьевич.
– Хочу обратить ваше внимание на то, что
необходимо предоставить для регистра#
ции нормативного правового акта: со#
проводительное письмо на моё имя с пе#
речнем документов (каждый документ —
в двух экземплярах), если документы по#
даёт не глава, то доверенность от него,
муниципальный правовой акт о внесении
изменений в Устав (решение с датой, но#
мером, подписью главы МО, печатью;
если решение более, чем на одном лис#
те, оно прошивается); протокол заседа#
ния представительного органа (количе#
ство присутствовавших депутатов, ре#
зультаты голосования, подпись секрета#
ря; протокол должен быть подписан сек#
ретарём заседания, заверен подписями
председателя, секретаря и печатью); так#
же необходимо приложить протокол пуб#
личных слушаний (они должны быть про#
ведены в течение 10 дней после опубли#
кования проекта Устава); информацион#
ное письмо главы МО о том, где был опуб#
ликован данный нормативно#правовой
акт (с номером и датой выхода соответ#
ствующего печатного органа); необходи#
мо приложить и саму газету, в которой
вместе с обнародованным актом должно
быть объявление о порядке учёта мнения
населения (например, о публичных слу#
шаниях). В исключительных случаях, если
газетная площадь не позволяет, объявле#
ние может быть вывешено на информа#
ционных стендах в администрации МО и
других общественных местах.

Также Павел Буланов добавил, что с
1 марта ведётся электронная база по
Уставам МО Челябинской области, к 1
сентября эту работу предполагается за#
кончить – и тогда все Уставы появятся в
открытом доступе в Интернете. Поэто#
му он попросил всех присутствовавших
готовить документы на регистрацию в
том числе на электронных носителях,
которые предварительно проверять на
наличие вирусов.

Виктор УСАЧЁВ

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ
Закон охоты

Законодательное Собрание Челябинской области серьёзно озабочено со	
хранением природного богатства Южного Урала. Уникальность природы наше	
го региона в том, что она до сих пор хранит в себе наследие прошлого. И сей	
час важно не растратить, а сберечь природное наследие области, которое, по
сути, формировалось веками.

С этой целью министерство радиационной и экологической безопасности Челя#
бинской области обратилось к южноуральским парламентариям с просьбой принять
постановление об утверждении границ двух памятников природы: Травниковского и
Чебаркульского боров. Этот вопрос был рассмотрен на очередном заседании коми#
тета по экологии, природопользованию, недрам и чрезвычайным ситуациям.

По словам начальника управления государственной экологической экспертизы и
государственного экологического контроля министерства радиационной и экологи#
ческой безопасности Челябинской области Надежды Звездиной, такая необходи#
мость возникла с целью сохранения естественного ландшафта природных памятни#
ков. Охрана обоих боров будет возложена на областное государственное учрежде#
ние «Особо охраняемые природные территории Челябинской области», подведом#
ственное министерству по радиационной и экологической безопасности области.
Общая протяжённость Травниковского бора – 5,37 километра, площадь – 158,79 гек#
тара. Протяжённость Чебаркульского бора значительно больше и составляет 18,72
километра, площадь – 605,17 гектара.

Большое внимание члены комитета по экологии уделили обсуждению проекта
федерального закона «Об охоте». Как говорится в пояснительной записке законо#
проекта, «его разработка вызвана необходимостью восполнения пробела в россий#
ском законодательстве и приведения отношений в сфере охраны, воспроизводства
и использования ресурсов охотничьих животных в соответствие с изменившимися
политическими, экономическими и социальными условиями».

В настоящий момент в России отсутствует закон, который регулировал бы отно#
шения в сфере охоты и охотничьего хозяйства. Данная отрасль регулируется лишь
федеральным законом «О животном мире» и рядом нормативных актов. Отсутствие
специального федерального закона вынуждает субъекты Российской Федерации при#
нимать собственные нормативные правовые акты, которые зачастую противоречат
федеральному законодательству.

Принятие законопроекта даст возможность создать законодательную базу веде#
ния охотничьего хозяйства, установить на законодательном уровне порядок органи#
зации охоты, обеспечить реализацию права граждан на доступ к охотничьим ресур#
сам, при этом сохраняя их.

Но, к сожалению, как заметили начальник управления охраны особо охраняемых
природных территорий, животного мира и водных биологических ресурсов министер#
ства радиационной и экологической безопасности Челябинской области Андрей
Питовин и начальник юридического отдела главного управления лесами Челябинс#
кой области Олег Голубков, данный законопроект имеет немало недостатков и тре#
бует серьёзной доработки, поэтому с его принятием спешить не стоит.

Ирина ЯББАРОВА

ТЕРРИТОРИЯ
Мораторий – отменить!

Областное Заксобрание поддержало обращение депутатского корпуса
Златоустовского городского округа по законодательному урегулированию
ужесточения мер наказания за убийство с целью скрыть другое преступ	
ление или облегчить его совершение, а равно сопряжённое с изнасилова	
нием или насильственными действиями сексуального характера в отноше	
нии несовершеннолетних.

Напомним, в связи с трагическими событиями, произошедшими с тремя злато#
устовскими школьницами, народные избранники Златоуста, крайне обеспокоенные
опасностью, которую представляют маньяки, педофилы и убийцы, являющиеся со#
циально#опасными элементами нашего общества и при этом подвергаемые не унич#
тожению, а изоляции в связи с мораторием в России на смертную казнь, приняли
решение обратиться к Законодательному Собранию Челябинской области по зако#
нодательному урегулированию ужесточения мер наказания за преступления, уста#
новленные статьями № 105, 131 и 132 Уголовного кодекса РФ.

Это решение депутатов Собрания Златоустовского городского округа было под#
держано ассоциацией муниципальных образований горнозаводского края Челябин#
ской области «Горный Урал».

Законодательное Собрание области также разделило мнение депутатского кор#
пуса Златоуста об отмене моратория на смертную казнь за убийство с целью скрыть
другое преступление или облегчить его совершение, а равно сопряжённое с изна#
силованием или насильственными действиями сексуального характера в отноше#
нии несовершеннолетних. По результатам рассмотрения обращения депутатов Зла#
тоустовского городского округа принято решение президиума ЗСО о поддержке
обращения Заксобрания Владимирской области к президенту, правительству, Гос#
думе и Совету Федерации Федерального Собрания РФ об отмене моратория на
смертную казнь в отношении лиц, совершивших преступления против детей.

Наталья АЛЕКСЮК

# Давайте продолжим тот разговор,
который состоялся у нас с вами 24 ап#
реля, когда принимали закон о монети#
зации льгот по транспорту, – привет#
ствовал гостей Владимир Мякуш. – Сей#
час закон вступил в силу, работает и
анализ показывает, что он работает в
интересах большинства ветеранов об#
ласти. Благодаря закону о монетизации
льготы за проезд в городском транспор#
те ветераны теперь имеют возможность
выбрать: оставить себе деньги или при#
обрести проездной билет стоимостью
не дороже 200 рублей. Во всех муници#
пальных образованиях, где есть город#
ской транспорт, была организована ре#
ализация льготных проездных билетов.
И если в мае ещё был некоторый ажио#
таж – и это было связано с определён#
ными опасениями людей, что не хватит,
не достанется, – сейчас всё лучше и
спокойней. То есть закон объективный,
правильный. Единственное наше упу#
щение: во время его разработки мы
дали мало информации, но мы устраня#
ем этот недочёт – разъяснительную ра#
боту ведёт и министерство социальных
отношений области, и заместитель гу#
бернатора Роман Юрьевич Панов, и де#
путаты Законодательного Собрания.
Мы живём с этим законом всего полто#
ра месяца, конечно, есть недочёты, но
мы работаем над их устранением.

О первых итогах предельно ясно

Пенсионерами теперь не прикроются
Доходы транспортных предприятий за май – после принятия закона о монетизации транспортных
льгот для ветеранов – выросли почти вдвое. И это несмотря на то, что из 439 748 человек,
имеющих право на льготу, проездные билеты приобрели всего 35% льготников. Остальные 65%
выбрали деньги. А вот работать общественный транспорт стал хуже. Это отметили практически
все представители инициативной группы «монетизационного» митинга на площади Революции,
во второй раз встретившись с председателем ЗСО Владимиром Мякушем и заместителем
губернатора Романом Пановым.

рассказал Роман Панов. По его словам,
правительство и министерство соци#
альных отношений продолжают держать
руку на пульсе.

# Получатели денежной компенсации
– это наши региональные льготники:
439748 человек, каждый из этих людей
получил в мае первую компенсацию –
200 рублей. Как мы и обещали, была до#
стигнута договорённость с почтой, бан#
ками, чтобы льготники получали эти
деньги по тем же каналам, что и свои
пенсии. В итоге около 198 тысяч полу#
чили компенсацию через почту, 228 ты#
сяч – на счета в банках. Как можно оха#
рактеризовать эту кампанию. Во#пер#

вых, деньги через банк поступают гораз#
до быстрее, а в случае с почтой: если че#
ловека нет дома, он должен идти за сво#
ими деньгами сам: во#вторых, перевод
компенсации – а также других выплат
через банк – гораздо менее обремени#
телен для бюджета. Почте мы платим
1,7% от тех сумм, которые перечисля#
ем людям в виде льготы. Если всё пере#
множить и посчитать – приличные день#
ги.

В продолжение реализации закона о
монетизации очевидно, что оптималь#
ным решением стали бы так называе#
мые социальные пластиковые карты с
открытым счётом, куда будут перево#

диться деньги.
# Мы сейчас вместе с муниципали#

тетами через органы соцзащиты будем
прорабатывать вопрос, по которому
каждому льготнику будет бесплатно вы#
дана такая карта, – пояснил Роман Юрь#
евич. – По ней вы будете получать на
руки 200 рублей. На неё же будут пере#
числяться и 500 рублей, которые дваж#
ды в год даёт губернатор. Может быть,
впоследствии – другие выплаты, в том
числе и федеральные. Это и дешевле,
и быстрее, и безболезненнее. В Магни#
тогорске около 85% льготников имеет
такие карточки и активно ими пользует#
ся: нужны деньги – пошёл в банк или
банкомат и снял. Если надо ездить,
льготник пользуется этой карточкой,
предъявляя её в транспорте.

Возникли сложности с гражданами,
вышедшими на пенсию из силовых ве#
домств: например, из МВД, военных,
ФСБ, подразделений особого риска.
Поскольку их данных в Пенсионном
фонде нет, они идут по отдельному пен#
сионному учёту, соцзащита была вы#
нуждена сверять их данные персональ#
но с их бывшими работодателями – та#
ких льготников в Челябинской области
около шести тысяч.

# За каждой фамилией мы буквально
гонялись, – говорит Панов. – Мы обра#
щались в силовые ведомства, а они нам:
это данные секретные. Я лично просил
содействия у Совета ветеранов и вас
ещё раз прошу: если знаете людей из
особых подразделений, дайте мне фа#
милии, контактные телефоны. В отно#
шении этих людей мы будем работать,
что называется, до последнего...

Ветераны, пришедшие на встречу,
напомнили, что всё#таки остались от#

дельные категории льготников, кото#
рые могут ожидать ухудшения своего
положения в связи с реализацией это#
го закона. Например, те, кому по состо#
янию здоровья необходимо посещать
областную больницу. Но власти о таких
людях тоже не забыли. Прошло не#
сколько встреч с руководителями об#
щественных приёмных по всей облас#
ти. В результате рекомендовано вело#
сипедов не изобретать, а взять за ос#
нову схему, по которой получают ком#
пенсацию на проезд жертвы политичес#
ких репрессий: когда человек подтвер#
ждает своё пребывание в лечебном уч#
реждении, предоставляет транспорт#
ные документы, и ему по факту оплачи#
ваются транспортные расходы. Этот
приказ распространён на всю область.

# Мы также продолжаем решать с
главами городов#сателлитов Челябин#
ска – Коркино, Копейска, Еманжелин#
ска, некоторых других – вопрос о том,
чтобы жителям близлежащих городов,
которые чаще ездят в Челябинск, неже#
ли передвигаются в своём муници#
пальном образовании, было предос#
тавлено право выбрать: купить на 200
рублей проездной либо на внутриго#
родской транспорт, либо на междуго#
родний до Челябинска. Решаем этот
вопрос.

Закономерно у ветеранов возникли
вопросы по качеству транспортного
обслуживания, и хотя эти вопросы на#
ходятся вне компетенции Заксобрания,
Владимир Мякуш внимательно выслу#
шал и посетовал, что не пригласил на
встречу сразу представителей админи#
страции Челябинска, в чьём ведении
находится общественный транспорт.

# Мы проведём совещание с руко#
водством города Челябинска, с руково#
дителями транспортных предприятий,
чтобы эту тему заострить, поставить
перед ними вопросы: почему снизи#
лось количество транспорта, почему
увеличились промежутки.

# Регулярно общаемся с транспор#
тными организациями, и они, наконец,
признали, что сборы у них в два раза
выше, чем это планировалось на осно#
вании данных предыдущих лет, – про#
должил Роман Панов. – Теперь наша с
вами задача – с них спрашивать: поче#
му ничего не изменилось – качество и
пр. Раньше они говорили, мол, льгот#
ники не платят, теперь они льготника#
ми уже не прикроются.

Не обошли ветераны и вопрос о
том, что, наверное, стоит пересмот#
реть результаты пенсионной реформы,
которая многих несправедливо обиде#
ла. Может, будь у людей достойные
пенсии, отпала бы необходимость в
льготах и компенсациях.

# Абсолютно согласен, – Владимир
Мякуш не мог сдержать волнения. –
Мы у нас, в Челябинской области,
даже создали рабочую группу, которая
разрабатывает законодательные ини#
циативы и выходит в правительство
РФ и Госдуму с предложениями по ре#
формированию пенсионной системы.
Дело в том, что совсем недавно я был
на совещании в центральных органах
власти и один из заместителей пред#
седателя правительства признал: мы
не всё предусмотрели, когда проводи#
ли пенсионную реформу. Она требует
сегодня изменения, потому что мно#
гие люди оказались – несправедливо
– в тяжёлом положении. И с приходом
нового правительства под руковод#
ством Владимира Путина, я уверен,
ситуация изменится. Но и мы не оста#
навливаем свою работу. Мы, депута#
ты Челябинской области, вышли с за#
конодательной инициативой, чтобы
всем пенсионерам, которые прожива#
ют на территории УрФО, выплачивал#
ся уральский коэффициент – 15%, так#
же мы предлагаем поднять пенсию на
40%. Эти инициативы сейчас в стадии
рассмотрения.

Ольга БОРОДЁНОК
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№ 26

МИНИСКАНВОРД

ВНИМАНИЕ!

ОБРАЗЕЦ ЗАЯВКИ:
«Просим доставлять в адрес нашего предприятия газе�

ту «Парламентская неделя. Газета Законодательного Собра�
ния Челябинской области».

В заявке должно быть указано:
� количество экземпляров;
� реквизиты (название предприятия, ИНН/КПП, р/с, банк,

к/с, БИК);
� адрес: юридический и фактический;
� исполнитель (контактное лицо);
� телефон;
� подпись руководителя.

Редакционная подписка продлится до 30 июня 2008 г.
Оплата по безналичному расчёту.

Адресная подписка на «ПН»
К нам обращаются читатели газеты с просьбой

обеспечить адресную доставку газеты. Редакция
объявляет редакционную подписку на 2	е полугодие
2008 года.

Если вы желаете получать каждую неделю (всего 26 не#
дель) газету «Парламентская неделя. Газета Законодатель#
ного Собрания Челябинской области» на вашем предприя#
тии, вам необходимо оформить подписку в редакции по ад#
ресу: г. Челябинск, ул. Энтузиастов, д. 12, офис 504 (левый
подъезд), тел./факс. 8(351) 265#61#17.

Цена за доставку одного экземпляра составляет 11
(одиннадцать) рублей.

Если у Вас нет возможности лично посетить редакцию,
мы предлагаем вам заполнить заявку и прислать её нам в
редакцию по факсу, почте: 454080, г. Челябинск, ул. Энту#
зиастов, д. 12, офис 504 (левый подъезд), ООО «Труд#Реги#
он» или по электронной почте trud@f#passage.net.ru.

После заключения договора и оплаты мы начинаем дос#
тавку по адресам, указанным вами в заявке.

ДЕНЬ ПАМЯТИ И СКОРБИ МАРШРУТЫ ВЛАСТИ

Национальный оператор мобильной связи вводит в дей#
ствие новый тариф «Крестьянский»: цена стартового паке#
та – кубометр дров, пополнение счёта – 10 яиц или литр
молока.

Председатель колхоза спрашивает у сторожа:
# Ну, и почему вчера сгорел амбар?
# Петрович, понимаешь, проводку замкнуло...
# Про то, как тебя на водку замкнуло, потом расскажешь,

сейчас меня интересует, почему амбар сгорел!!!

Ответы на сканворды из № 25 и № 26 «ПН»

Окончание,
начало на стр. 1

Вот тут#то губернатор и
двинулся в сторону шлакоот#
валов.

Бодро, в сопровождении
адвоката, подошёл к губерна#
тору хозяин московской фир#
мы «РИКО» Борис Раскинд,
принялся было доказывать
правомочность своих дей#
ствий и пр. Взгляд Петра Ива#
новича посуровел. «Может, ты
и богатый человек, – с метал#

Строгий взгСтрогий взглядляд
губернатора

А дело в том, что строи#
тельство это – долгострой,
на который постоянно выде#
лялись бюджетные деньги
(под 300 миллионов руб#
лей!). Трижды строители ра#
портовали о скорой сдаче
объекта и трижды срывали
сроки, забывали обещания.
Ох, неслучайно «заглянул»
сюда Сумин. Всё посмотрел,
всех выслушал, пообещал
добавить 90 миллионов на
отделочные работы, но пре#

против недавний «король та#
тами», тренировавшийся
даже с президентом Влади#
миром Путиным, Стёпкин вы#
разил готовность работать в
полную силу. А спортсмены
выразили губернатору свою
удовлетворённость тем, что к
руководству спортом пришёл
не чиновник, а такой же
спортсмен, знающий про#
блематику изнутри. «Значит,
я не ошибся», – удовлетво#
рённо констатировал Сумин.

среднеобластной – в 13 450
рублей. «Надо подтягивать#
ся», – укорил Сумин.

Томея согласился, заме#
тив, правда, что всё упирает#
ся в необходимость развития
производства. Необходимо
срочно менять технику, обо#
рудование, внедрять новые
технологии, что встаёт в
очень серьёзную копеечку.
Поднимется производство на
твёрдые ноги, шагнёт в рынок
уверенной поступью, деньги
будут на всё: и на зарплаты,
и на жильё, и на все соци#
альные дела. С этим, конеч#
но, не поспоришь.

А на память о встрече гу#
бернатору была преподнесе#
на великолепная традицион#
ная златоустовская гравюра.
Сумин подарок оценил. Заве#
рил, что подыщет для него
самое заметное место в зда#
нии областного правитель#
ства. Что и говорить: гравю#
ра на стали, чугунное литьё –
это «визитные карточки» тра#
диционной культуры Урала,
Челябинской области.

МАШЗАВОД
И… СНОВА ВОДА

Символично, что визит гу#
бернатора в город Иоанна
Златоуста начался с решения
«водных» проблем, ими и за#
вершился. На насосно#филь#
тровальной станции Златоу#
стовского машинострои#
тельного завода.

Генеральный директор
ЗМЗ, депутат Законодатель#
ного Собрания Челябинской
области Сергей Лемешевс#
кий рассказал губернатору
об остроте проблемы: почти
70 тысяч жителей района Но#
вого Златоуста нуждаются в
улучшении качества питье#
вой воды. Потому в 2003 году
начата реконструкция насос#
но#фильтровальной станции.

На это дело область выде#
лила 10 миллионов рублей,
столько же – городской бюд#
жет и 18 миллионов – машза#
вод. Деньги не потрачены
впустую – сегодня идёт тре#
тий этап реконструкции. Есть
что показать. Закончено
строительство пристроя для
реагентного хозяйства, уста#
новлен бак#смеситель, вы#
полнена его полная обвязка
трубопроводами, установле#
но необходимое технологи#

ческое оборудова#
ние, резервуары для
чистой воды. Но это
только… начало про#
цесса. Общая сто#
имость планируе#
мой реконструкции
составляет 142 млн.
рублей.

Губернатор отме#
тил, что его вполне
удовлетворяет та
сложившаяся про#
порция в финанси#
ровании, которая
уже существует.
Здесь наглядно вид#

на та самая социальная от#
ветственность бизнеса, кото#
рой, порой, не хватает иным
предпринимателям. Совмес#
тно с предприятием и город#
ским бюджетом область так#
же готова финансировать
проект с тем, чтобы к 2012
году люди имели чистую воду
на уровне не ниже мировых
стандартов. Этот объект не#
обходимо включить в облас#
тной проект «Чистая вода» и
таким образом государ#
ственное финансирование
получит системный характер.

Резюмируя итоги поезд#
ки, губернатор Пётр Сумин
отметил динамику в развитии
города, однако попенял гла#
ве Дмитрию Мигашкину на
слабую работу в социальной
сфере, в ЖКХ. Особенно не#
удовлетворительно, на
взгляд главы региона, веде#
ние жилищного строитель#
ства, слабость и недоразви#
тость строительных органи#
заций. «Это худший город в
плане реализации приори#
тетного национального про#
екта «Доступное и комфорт#
ное жильё», – констатировал
Сумин. И взгляд его вновь по#
суровел.

Владислав ПИСАНОВ

лом в голосе сказал Сумин,
молодому «варягу», – но Че#
лябинская область всё равно
богаче, и рычагов влияния у
губернатора побольше, так
что предлагаю играть по на#
шим правилам». А правила
эти просты: коли пришёл на
территорию, то будь любезен
принимать её проблемы, как
свои собственные. Пётр Ива#
нович предложил предприни#
мателю принять участие в ин#
вестировании строительства
водоочистных сооружений.
Скажем, на 25 процентов.
«Согласен?» Раскинд, види#
мо, сообразив, что с властью
лучше дружить и что на Урале
тоже не лаптем щи хлебают,
утвердительно кивнул: «Мы –
готовы!»

Тут и Сумин улыбнулся, за#
метил, что Челябинская об#
ласть признана общероссий#
ским лидером в развитии и
поддержке предпринима#
тельства, и власть всегда го#
това помогать бизнесу, пони#
мающему социальную ответ#
ственность перед обще#
ством. На том и порешили.

ПЛАВАТЕЛЬНЫЙ БАССЕЙН
И ТОРТ

Наконец#то Златоуст, ро#
дивший чемпионскую ватер#
польную женскую команду
«Уралочка#ЗМЗ», получит в
этом году свой, оборудован#
ный по мировым стандартам
плавательный бассейн.

# Если в четвёртый раз не
перенесут сроки его сдачи, –
мрачновато спрогнозировал
депутат Законодательного
Собрания Челябинской обла#
сти Сергей Зяблов.

дупредил, что если в ноябре
«Уралочка» не начнёт здесь
свои тренировки – полетят
головы с плеч. Сразу повери#
лось, что так оно и будет (в
смысле – завершат работы в
срок).

А потом губернатор по#
шёл угощаться тортом и бли#
нами, которые для него ис#
пекли красавицы#ватерполи#
стки. Встреча с командой
«Уралочка#ЗМЗ» за чашкой
чая была душевной, даже –
домашней. Губер#
натор благодарил
спортсменок за
победы, те его –
за заботы. И это
не были прото#
кольные речи. Но
были взаимные
подарки, цветы.
Особенно пора#
довал Петра Ива#
новича мяч, на ко#
тором все девуш#
ки оставили свои
автографы.

А ещё губерна#
тор сделал «сен#
сационное» заявление, ска#
зав, что принято решение о
преобразовании Главного уп#
равления по физкультуре,
спорту и туризму в министер#
ство. Это – дополнительные
полномочия, дополнитель#
ное финансирование. «Я по#
ставил новому министру
Юрию Стёпкину две главные
задачи, – отметил губерна#
тор, – развитие массового
спорта и поддержка спорта
высоких достижений. Это
главные векторы, к которым
должны подтянуться осталь#
ные звенья». Сидевший на#

ТРАКТОР «БЕЛАРУСЬ»
И ГРАВЮРА

Ещё несколько лет назад
гордость уральской промыш#
ленности завод «Булат» ды#
шал на ладан. Но нынче дело
взял в свои руки опытный
производственник и толко#
вый предприниматель Вале#
рий Томея. Развернулся хол#
динг «Производственное
объединение им. Ивана Бу#
шуева», состоящий из 11
предприятий.

Сегодня это одно из ста#
бильно развивающихся
предприятий Златоустовско#
го городского округа. Ежеме#
сячно оно выпускает в сред#
нем 100 единиц тяжёлой тех#
ники. Численность работаю#
щих достигает 3 000 человек,
а заказы расписаны на пол#
года вперёд.

Предприятие производит
самую разную продукцию:
экскаваторы, электромагнит#
ные муфты, гравюру на ста#
ли и многое другое.

Перед губернатором ре#
шили похвастаться линейкой
новой техники – в основном
на базе трактора «Беларусь».
Генеральный директор Вале#
рий Томея пояснил, что с бе#
лорусами заключён эксклю#
зивный договор на поставку
техники, которую златоустов#
цы комплектуют дополни#
тельной оснасткой (под за#
казчика) и продают во все
страны ближнего и дальнего
зарубежья. Предпринима#
тельский выигрыш тут виден
невооружённым глазом.

Понял это и Пётр Ивано#
вич, поинтересовавшись: «А
какова средняя зарплата по
предприятию?» Выяснилось,
что она пока не дотягивает до

Письма с фронта в XXI век
К нам, в газету школьников Тракторозаводского

района Челябинска «То4ка 3рения», пожилая женщи	
на принесла... письма с фронта, которым 64 года!
Пожелтевшие от времени, местами порванные, ис	
пачканные, но насквозь «пропитанные» тоской по
дому. Когда держишь такие святые вещи, то неволь	
но руки дрожат.

Это письма двух братьев Кутеповых – Егора Максимо#
вича и Ивана Максимовича. К сожалению, обоих забрала
проклятая война, они так и не вернулись домой. Егор скон#
чался от ран в 1943#м. Его «похоронка» написана на про#
стом листке в линейку небрежным почерком. Каждый день
солдаты погибали, сражаясь за Родину. Каждый день кто#
то писал такие «выключки» – быстро, небрежно. И сколько
она боли причиняла тем, у кого оставалась надежда…

А Иван пропал без вести в январе 1944. На извещении о
том, что Кутепов Иван Максимович награждён медалью «За
боевые заслуги», лишь слова «доблесть» и «мужество» чёт#
ко видны. Остальные едва можно прочесть. Он начинает
своё письмо, начирканное карандашом, так: «Письмо от из#
вестного вашего сына Ванюшки». И сообщает в нём печаль#
ную весть, что его родной брат Егор погиб: «Сначала был
сильно ранен, его привезли в госпиталь и от ран он уже там
скончался… Брат ходил точно по моим следам, но его путь
получился короче…» В письме просит отца помянуть свое#
го погибшего сына, храбро сражавшегося с фашистами. «Я
Родину свою не отдам, даже если потребуется умереть». В
этих словах чувствуешь столько патриотизма, столько эмо#
ций. В конце послания просит чаще писать: «Вы знаете, что
когда получаешь с Родины письмо, то много веселишься,
прошу писать письма, а то буду обижаться».

Второе письмо «от Ванюшки» написано покоричневев#
шими чернилами и с одной стороны является конвертом,
где сверху — цитата Сталина «Мы можем и должны очис#
тить Советскую землю от гитлеровской нечисти». Красу#
ется на переднем плане Александр Суворов, на заднем —
солдаты верхом на конях, а ниже красными буквами «Вою#
ют не числом, а уменьем». А фраза «Смерть немецким ок#
купантам!» жирно подчёркнута. Письмо проверено цензу#
рой: то, что Иван написал вначале, зачёркнуто – несколько
строчек невозможно прочесть. И в этом письме вновь со#
общает, что братишка Егор погиб… Видимо, думал, что пре#
дыдущее не дошло...

Среди пожелтевших листков извещений и «похоронок»,
лежит письмо Николая Богатырёва, которое порвано вре#
менем на три части. Очень чётко видны следы сгибов от
«треугольника». Так раньше без конверта можно было от#
править весточку домой. «Я прискорбно сообщаю вам, что
я потерял последнего друга, земляка. Это вашего сына. Но
вы не беспокойтесь особенно за него, он ранен и сейчас
находится в госпитале, вылечится и пойдёт домой, ранен
не особенно тяжело, в ноги, в одну совсем легко, но с дру#
гой потяжелее, не расстраивайтесь, ваш Егор будет жить и
придёт к вам». Но Егор так и не вернулся…

Ещё одно письмо без конверта, с тремя печатями, одна
из них со словом «просмотрено». Это письмо Егора сестре
Нюсе от 12 сентября 1942 года. Его почерк настолько не#
разборчив, что очень сложно прочесть слова. Будто торо#
пился, когда писал. На листке много чернильных пятен. Он
сообщает в нём, что ранен в обе ноги. «Правая уже зажива#
ет, но левая похуже… Всё заживет и обратно на фронт».

Другое письмо от Егора: пожелтевший двойной листок,
написанный тоненьким карандашом. Там солдат поздрав#
ляет семью с Пасхой: «Я целый день грустил и много вспо#
минал прошлое и думал о вас с доченькой… Вообще неве#
село, ежеминутная тоска и грусть. И тут ещё перебой с про#
дуктами в ларьке, ничего сладкого даже нет, даже никаких
конфет нет и вообще ничего. Я сейчас похудел, и мне ка#
жется, что здорово». Просит выслать воблы килограмма два
и сала. «Я в долгу не останусь, я вышлю 500 рублей и потом
ещё после мая. Я не хочу вас беспокоить, и никогда не бес#
покою, если буду здоров…»

«…От вас редко стал получать письма, дочь перестала
писать совсем. Конечно, я в этом виноват. Разве тяжело не#
много времени уделить написанию письма? Не первый год,
и действительно, вначале пишут родные или семья часто, а
постепенно и незаметно как бы действительно забывают и
очень редко начинают писать. И я боюсь, как бы у вас это не
случилось».

Что мы ещё узнаём из писем? Иван Кутепов пропал без
вести в январе 1944 года в посёлке Маучи Бокситогорского
района Ленинградской области. Егор Кутепов умер от ран
22 марта 1943 года под Полтавой. Он служил во взводе пол#
ковой разведки. Все письма были отправлены в Увельский
район, в село Шумаково, Максиму Андреевичу Кутепову –
отцу погибших братьев, а также сестре Нюсе в Челябинск.
Дальние родственники, которые живут в Челябинске по сей
день, хотят, чтобы письма были переданы в какой#нибудь
музей Челябинска, чем редакция «То4ки ЗРения» сейчас и
занимается.

Пусть людская память навеки сохранит документальные
свидетельства той страшной войны. А мы, юнкоры, благо#
дарим тех, кто позволил прикоснуться к памяти и осознать
себя счастливыми людьми, ведь только мужество и воля к
победе советских людей позволили нам не знать тех муче#
ний и страданий, которые испытали наши родственники.

Кристина ВЫСОЦКАЯ, юнкор
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